



Chères et chers collègues, chères lectrices et chers lecteurs,

C'est déjà la deuxième Newsletter de biblioBE.ch qui est diffusée – et vous pouvez déjà vous réjouir à l'idée de recevoir, après les vacances d'été, le premier dossier thématique.

Tous les articles de la présente newsletter méritent votre intérêt, en particulier l'article "1001 histoires dans les langues du monde: Un projet pour les familles migrantes" et l'interview avec Jean-Claude Guerdat, directeur du BiblioBus et membre de la Commission cantonale des bibliothèques. Et si vous lisez facilement l'allemand, je vous conseille la lecture de l'article « Nichtnutzer Studie im Raum Oberaargau ». Ce texte résume les résultats d'une enquête réalisée dans la région de Langenthal et explique ce qui retient les usagers potentiels de profiter des offres d'une bibliothèque.

La rubrique „Bibliothèques“ est sans doute une des pièces centrales de notre nouvelle plateforme Internet, car on y trouve un aperçu de toutes les bibliothèques publiques et scolaires de notre canton. Chaque bibliothèque y dispose d'une page qui lui permet de se présenter et de publier les informations les plus importantes. Aux bibliothèques de gérer le contenu de cette page ! Profitez donc d'une heure tranquille pour suivre le lien <http://www.biblioBE.ch/fr/Login/Login.aspx> afin de compléter la page de votre bibliothèque (votre nom d'utilisateur et le mot de passe vous ont été transmis par courrier au mois de mars). En cas de questions, la Déléguée aux bibliothèques, Mme Elisabeth Müller, se tient à disposition pour vous aider.

Aidez-nous à rendre biblioBE.ch actuel et intéressant ! Peut-être en y mettant une histoire drôle. Connaissez-vous déjà celle-ci ? « Les bibliothèques feraient bien de mettre dans les livres qu'elles prêtent des poissons rouges morts comme marque-pages. Leur odeur, devenant de plus en plus forte, serait un moyen judicieux de rappeler le délai de prêt aux usagers... »

Jeanne Froidevaux Müller
Directrice de la Bibliothèque de la ville de Thoune et membre de la Commission cantonale des bibliothèques

La Commission informe

Changements au sein de la commission

Philippe Gosteli a quitté la Sous-commission francophone au 31.1.2012, après un mandat de 12 ans.
[En savoir plus](#)

Nouveau membre de la Commission des bibliothèques

Mme Lyne Voirol, membre de la Commission cantonale depuis le 1er février 2012, se présente.
[En savoir plus](#)

Divers

Nuit de lecture attrayante

Ce printemps, la traditionnelle Nuit de lecture eut à nouveau lieu à l'école des Prés-Walker à Biel. Une caractéristique de cette soirée organisée par le conseil des parents : ce ne sont quasiment que des enfants qui lisent à leur camarades.

[En savoir plus](#)

1001 histoires dans les langues du monde : Un projet pour les familles migrantes

Le projet « Family Literacy – Schenk mir eine Geschichte ! » initié par l'ISJM alémanique a enfin un développement en Suisse romande.

[En savoir plus](#)

Une bibliothèque pour les bibliothécaires

La plus grande partie des documents de la Bibliothèque nationale suisse est entreposée dans des magasins fermés au public. La BN offre toutefois quatre collections spécialisées en libre accès. L'une d'entre elles, la bibliothèque spécialisée en Sciences de l'information, pourrait particulièrement vous intéresser. Elle s'adresse en premier lieu aux spécialistes de l'information, aux étudiants, apprentis et chercheurs.

[En savoir plus](#)

Bibliobus : Nouveau site Internet

Depuis l'été 2011, le Bibliobus de l'Université populaire jurassienne (UP), la bibliothèque ambulante publique qui circule dans le canton du Jura et le Jura bernois dispose d'un nouveau site Internet.

[En savoir plus](#)

"Au départ de l'aventure, il y a de cela 35 ans, il était seul et barbu..."

Interview télévisée avec Jean-Claude Guerdat, fondateur du Bibliobus jurassien.

[Vers l'interview](#)

Nichtnutzer Studie im Raum Obertaargau

Les résultats d'une enquête réalisée dans la région de Langenthal pour expliquer ce qui retient les usagers potentiels de profiter des offres d'une bibliothèque. Article en langue allemande.

[En savoir plus](#)

Congrès / Cours

12 – 15 septembre 2012: Congrès BIS

Après les bords du lac Léman et le Learning Center en septembre 2010, le Comité BIS a décidé d'organiser son congrès 2012 sur les bords du lac de Constance. Placé sous le signe de la constance et du dynamisme, le congrès vous accueillera pour des conférences sur des thèmes aussi variés qu'importants : les relations avec le politique – les compétences informationnelles – le développement des formations de base – les bibliothèques du futur.

Agenda/Manifestations diverses

27 octobre 2012: Journée mondiale du patrimoine audiovisuel

Les principales archives des 20e et 21e siècles sont constituées de documents audiovisuels, films, émissions télévisées et enregistrements radio.

Cette évidence a amené l'UNESCO à réfléchir, dès 2007, à la création d'une Journée Mondiale consacrée à ce phénomène.

[En savoir plus](#)

► Ici vous trouvez des articles supplémentaires qui n'ont paru qu'en langue allemande.